



COLOMBIA >

Corrupción: exfuncionario de **Ecopetrol** fue condenado por favorecer a un contratista

Luis Edisson Pachón Agudelo fue condenado a 10 años y 10 meses de prisión. También deberá pagar una multa de más de 200 salarios mínimos

Por Carol Salazar

1 Jun, 2023

Escuchar

Compartir



Luis Edisson Pachón Agudelo fue condenado por los delitos de cohecho propio y tráfico de influencias de servidor público. Cortesía: REUTERS/Luisa González

La **Fiscalía General de la Nación** informó que el **Tribunal Superior de Bogotá** condenó al exfuncionario de **Ecopetrol** **Luis Edisson Pachón Agudelo**, por haber intervenido de manera ilegal en un proceso administrativo que se estaba adelantando por un presunto **incumplimiento** de las obligaciones de un contrato.



Te puede interesar:

Juan Manuel Santos muy emocionado por el grado de su hijo Esteban en Harvard: "Estamos muy orgullosos"

LO ÚLTIMO



Partido Conservador presentó sus condiciones para apoyar la reforma pensional

Hace 1 hora

Trabajadores de Viva Air acudirán a instancias internacionales ante la falta de pagos

Pirry mostró sus cicatrices: "Son el mapa de mi vida"

Esteban Santos se preguntó cómo Gustavo Petro "tiene tiempo para estar en Twitter a toda hora" a pesar de su agenda

Así puede verificar la autenticidad de una empresa de seguridad y no caer en una estafa

Dicho **contrato** fue suscrito por la estatal petrolera y por una empresa privada, en febrero de 2010. Este, buscaba garantizar el **tratamiento de aguas** en los campos de Apiay, Zulia y Reforma, en Villavicencio (Meta). Sin embargo, el contratista habría subcontratado obras sin autorización alguna y también **habría incumplido con otras obligaciones** exigidas en el documento.

El contrato establecía también un **plazo de ejecución de 120 días** y el valor definido para ello llegó a estar en \$15.904 millones de pesos.

Por todo esto, **Ecopetrol** inició un **proceso sancionatorio** que obligaba al pago de una multa y a cancelar el contrato. Pero, un colaborador del contratista involucrado contactó a Pachón Agudelo en septiembre de 2010 y **le ofreció \$80 millones**. Esto, con el objetivo de que el exfuncionario intercediera ante funcionarios y dependencias.

Te puede interesar:

Alerta en Chocó por falta de agua potable: ocho niños indígenas han muerto y 68 más están enfermos | >

“De esta manera, buscaba evitar una decisión que afectara los **intereses de la empresa** que, al parecer, no cumplió con varias de las responsabilidades adquiridas con la estatal petrolera”, explicó el ente acusador en el comunicado.

Luego de 10 años del hecho, una fiscal de la **Dirección Especializada contra la Corrupción** logró comprobar que el exfuncionario interfirió en el proceso sancionatorio a cambio del dinero que le ofrecieron. Por eso, el Tribunal Superior de Bogotá revocó parcialmente un fallo que se había dado en primera instancia y **condenó** a Pachón Agudelo por los delitos de **cohecho propio** y **tráfico de influencias** de servidor público.

Te puede interesar:

Director de Tránsito de Bucaramanga casi es arrollado por un conductor en estado de embriaguez | >

Ahora, deberá pasar 10 años y 10 meses en **prisión** y, además, tendrá que pagar una **multa** equivalente a 272 salarios mínimos mensuales legales vigentes.

Condena del exfuncionario Jaime Eduardo Urueta en 2019

En octubre de 2019, el **Juzgado 30 de Conocimiento de Bogotá** condenó a otro exfuncionario de **Ecopetrol** por aceptar **sobornos**. Se trata de **Jaime Eduardo Urueta**, un ingeniero que fue condenado a ocho años de prisión por beneficiar a la empresa **Petrotiger** a cambio de dinero.

En 2020 la **Sala Penal del Tribunal Superior de Bogotá** resolvió un recurso de casación sobre el caso y reafirmó la condena en contra del exfuncionario por los delitos de **cohecho** y **enriquecimiento ilícito**.

Urueta otorgó a la empresa Petrotiger un contrato para la **exploración y explotación de pozos petroleros** ubicados en el norte del país, el cual ascendía a 140.000 dólares. Así, Por ello, recibió casi \$35 millones.

El caso salió a la luz porque los empresarios **John Sigelman y Knut Hammarskold**, dueños de Petrotiger, empezaron a tener contratos con **Ecopetrol** para perforación y producción de pozos. La **inversión** de los empresarios llegó a 45 millones de dólares y así lograron adquirir el 35% de la

firma.

En 2011, Sigelman y Hammarskjold fueron sacados de sus cargos por **irregularidades**. Fue entonces cuando la firma Jega, en medio de una auditoría, descubrió que se habían hecho **pagos** a personas que no estaban identificadas.

Cuando Petrotiger hizo la denuncia ante el **Departamento de Justicia de Estados Unidos**, identificaron que dichos pagos correspondían a los **sobornos** entregados a distintos funcionarios de **Ecopetrol**, entre ellos, Jaime Eduardo Urueta. El dinero que consignado tenía como fin que la empresa mantuviera varios **contratos que tenía en Colombia**, los cuales llegaban a 49 millones de dólares.

De acuerdo con *El Espectador*, los sobornos se pagaban por medio de **falsas facturas de transportes**. Pues, se había creado una empresa llamada **AZ Transportes** que luego resultó ser inexistente. El representante legal reconoció que era una empresa fachada destinada a la entrega de los dineros.

+ Temas Relacionados

Corrupción en **Ecopetrol**

Luis Edisson Pachón Agudelo

Colombia-Noticias

Más Noticias

Trabajadora de la Cámara de Representantes denunció a sujeto de la Comisión Sexta por acoso, pero solo lo mandaron a teletrabajar

Ella no es la primera mujer acosada por este sujeto, por lo menos hay seis casos conocidos



Partido Conservador presentó sus condiciones para apoyar la reforma pensional

El movimiento político planteó cinco puntos a considerar por el Gobierno nacional que son considerados como las "líneas azules"



Trabajadores de Viva Air acudirán a instancias internacionales ante la falta de pagos

Los exempleados de la aerolínea fueron notificados a través de una comunicación interna sobre el no pago ni de nómina ni de pólizas especiales de salud



Pirry mostró sus cicatrices: "Son el mapa de mi vida"

El ahora influenciador compartió en redes sociales las más recientes marcas causadas por sus actividades de alto riesgo



Esteban Santos se preguntó cómo Gustavo Petro "tiene tiempo para estar en Twitter a toda hora" a pesar de su agenda

El hijo del expresidente Juan Manuel Santos cuestionó el uso intensivo de la red social por parte del actual mandatario, que solamente el 31 de mayo tuvo 31 interacciones



Así puede verificar la autenticidad de una empresa de seguridad y no caer en una estafa

Quienes lleguen a un acuerdo con una compañía que no tenga los certificados y los requisitos legales exigidos, serán sancionados con una multa que oscila entre los 20 y los 40 salarios mínimos



Cuánto dinero ganaron Santiago Buitrago y Einer Rubio en el Giro de Italia

Los dos ciclistas colombianos consiguieron una victoria de etapa en el certamen y terminaron con los bolsillos llenos



Conozca los primeros detalles sobre el Ciclo de Cine Rosa de Bogotá para la edición de 2023

Del 9 de junio al 16 de julio la diversidad sexual se tomará varios espacios culturales de la capital de la República



Entorno de Shakira negó que hubiera perdido un bebé

Un usuario de TikTok especuló con la posibilidad tomando en cuenta algunos detalles del video musical de "Acróstico"



Padre de Nancy Mestre espera que en máximo 30 días extraditen a Colombia a Jaime Saade

El descubrimiento del paradero del asesino fue un logro de Martín Mestre en desarrollo de una investigación por su cuenta



Jóvenes artistas sorprenden en TransMilenio con su talento en la música popular

Muchas personas buscan ingresos en el trabajo informal, por lo que es común ver a cantantes, músicos y vendedores en los articulados



Dueño del Leeds United, de Luis Sinisterra, salvó de la quiebra a equipo de la Serie A

Los propietarios de la escuadra en la que milita el jugador colombiano adquirieron un popular club de Italia



Más de 15.000 personas han sido víctimas de desplazamiento forzado en lo corrido de 2023: Defensoría del Pueblo

Entre enero y mayo se han presentado 43 casos. Los departamentos del Pacífico son los más afectados



Armada de Colombia detuvo semisumergible que transportaba cocaína en la costa de Pacífico

Con esta incautación, ya son 13 semisumergibles detenidos en lo que va de 2023 por las autoridades marítimas en medio de las permanentes operaciones que adelantan en las costas del país



WestCol se defiende luego de sus burlas a mujeres con sobrepeso

El país está en el ojo del huracán por un trino que publicó en su cuenta oficial de Twitter



Día Mundial del Loro: este es el ave más exótica y amenazada en Colombia

Se estima que hay 53 especies que habitan en varias regiones del país



Presidente de Atlético Nacional fue certero con los rumores de Franco Armani y Edwin Cardona

Mauricio Navarro se refirió a la contratación de los dos jugadores que no la pasan bien con sus equipos en el balompié argentino



Mauricio Toro encontró inconsistencias en 10.000 créditos otorgados por el Icetex entre 2018 y 2022

Según el presidente del Instituto Colombiano de Crédito Educativo y Estudios Técnicos en el Exterior, se encontraron jóvenes que para aplicar a los créditos de la línea especial para las personas con discapacidad presentaron documentos falsos, algunos de estos por medio de tramitadores



Comandante del Ejército le declaró la guerra a Iván Mordisco: es objetivo militar, vivo o muerto

El general Luis Ospina anunció que incrementarán la ofensiva militar contra el líder del Estado Mayor Central de las disidencias de las Farc



Santiago Alarcón se sinceró con Juanes sobre problemas con Chichila Navia: "No vamos a esconder eso"

Durante la entrevista que el actor le hizo al cantante para su pódcast 'Meterse al rancho', se refirió a un momento delicado de su matrimonio



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Más de 15.000 personas han sido víctimas de desplazamiento forzado en lo corrido de 2023: Defensoría del Pueblo

Hace 2 horas

Ejército Nacional denunció que grupos armados habrían quemado un camión oficial en Baraya, Huila

Campeños de Caquetá claman ayuda por la violencia que los azota

Desarticulan banda delincuencia "Los Administradores", dedicada al homicidio selectivo

ENTRETENIMIENTO



Pirry mostró sus cicatrices: "Son el mapa de mi vida"

Hace 1 hora

Entorno de Shakira negó que hubiera perdido un bebé

Jóvenes artistas sorprenden en TransMilenio con su talento en la música popular

WestCol se defiende luego de sus burlas a mujeres con sobrepeso

DEPORTES



Cuánto dinero ganaron Santiago Buitrago y Einer Rubio en el Giro de Italia

Hace 1 hora

Dueño del Leeds United, de Luis Sinisterra, salvó de la quiebra a equipo de la Serie A

Presidente de Atlético Nacional fue certero con los rumores de Franco Armani y Edwin Cardona

Millonarios perdería cuatro jugadores por culpa de la selección Colombia

Estos son los alcaldes en Colombia que tienen que gobernar exiliados por amenazas de grupos criminales

Santiago Alarcón se sinceró con Juanes sobre problemas con Chichila Navia: "No vamos a esconder eso"

Colombia ya conoce a su rival en los cuartos de final del mundial sub-20

infobae

Seguinos:



Secciones

Argentina

América

México

Colombia

RSS

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad